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内容提要 

 

    随着时代与世界全球化的发展，目前中文成为世界国际语言之一。中文成为世

界国际语言之一的原因是因为在全世界的每个角落都有华人，除此之外，现在中国

各个方面发展很快，尤其是在经济方面。因此，学习中文的人越来越多。学者不只

学习中文，而且也学中国文化。 

    目前在印尼流行汉语热，许多印尼人民对中文特别感兴趣，不只是印尼华侨连

本地人也在学中文。印尼人民对中文水平的要求不断提高。因此许多企业家利用此

机会开办中文补习班。开办中文补习班目前成为印尼最受欢迎的生意种类之一。随

着在印尼汉语的发展，在珊瑚新村越来越多企业家开办了中文补习班。为了了解中

文补习班的现状，存在的问题及解决方法笔者组织了一次问卷调查与采访。接受调

查的补习班是天天语言学校，智力学校，与台培教育中心。本文共分为五个部分，

第一部分是中文在印尼的发展历史；第二部分是生意理论；第三部分是分析补习班

的现状；第四部分是中文补习班存在的问题；第五部分是解决方法。 

    笔者从所调查与分析得出结论，本调查表明这三家补习班的现状都很好，因为

它们有良好的生意系统，这三家补习班的存在问题就是教师问题， 主要的问题是缺

少优秀的中文教师个教师个人问题。 

    

关键词：中文补习班、业者、状况、存在问题、解决方法、天天语言学校、智力学

校、台培教学中心。 
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前言 

 

    随着中国经济的发展，中文的重要性越来越高。因此学习中文的热潮持续蔓

延，包括在印尼。 

    从前印尼人民特别是华侨对中文已经很熟悉了，因为以前有许多印尼华侨学中

文，但由于内阁主席团 1967 年颁布的第 37 号令宣布取缔中文学校、社团和报刊。

印尼华侨不可以自由地学中文。因此，印尼华侨对中国文化的知识日益减少了，特

别是年轻人。 

    印尼中文教育中断三十多年以后，目前可以自由地学中文。瓦希德担任印尼总

统后,取消了一些歧视华人的法规。2000 年，政府已重新居部开放中文教育。于是，

中文教育在我国渐渐地热潮起来。近年来随着印尼与中国的贸易来往关系迅速发

展，带动了中文学习热，。许多学校，无论是私人或国立学校已经逐渐地把中文当

作课程之一。三十年来没听闻过的中文，开始出头了。 

    随着中国与印尼进行商贸往来越来越密切的因素，许多印尼公司需要大量懂中

文的人才，特别是雅加达。在雅加达已经有许多中文补习班。在小城市，中文补习

班也不少。许多家长让孩子学中文，目的是为了让孩子可以掌握更多语言。除了小

孩儿学中文以外，连大人也都在学中文。以前学中文的人大多数是华侨，现在不仅

是华侨，连印尼本地人对中文也表现出很大的热情。 

    由于中文在印尼很受欢迎，这样的情况给印尼人民带来做生意的机会。中文补

习班就是教育生意种类的其中之一，目前在印尼尤其是在雅加达许多商家对这行业

特别感兴趣。走在雅加达街头上，我们都可以看到许多中文补习班的招牌。每家中

文补习班为了能招更多的学生，不少中文补习班争先恐后地提高补习班的质量。但

做生意不是那么容易的，因为必须必备良好的系统，系统对生意的发展与成功有很

大的影响。若做生意，没有完善的系统，生意可能会遭到问题。这样的情况促使笔

者调查开中文补习班的现状和探讨开中文补习班存在的问题及解决方法。 

  
 

 
 
 

 

 




